



安藤 圭介



中学校部活動の地域移行について

◎安藤圭介議員

令和4年12月にスポーツ庁及び文化庁にて、学校部活動及び新たな地域クラブ活動の在り方などに関する総合的なガイドラインが示され、令和5年度から令和7年度までを改革推進期間として段階的な地域移行を目指すこととされている。静岡県焼津市では令和3年度に休日の部活動の地域移行が打ち出され、地域クラブ活動推進委員会が立ち上がり、その後、開設希望のチーム団体が立ち上げられた。運営費は受益者負担で、市から必要な経費10万円を上限に補助し、公共施設を借りる場合、施設使用料は取らないで実施するなど、思い切ったことを実現している。

年1回、教育委員会に活動報告と会計報告を行い、教育委員会で指導者に対して指導者研修会を実施し、また部活動をやりたいが、家庭の事情で部費や道具が買えない家庭がどうやってい

けるか検討している。

本市でも金銭的に厳しい世帯を補助しているが、補助をもらえない生徒はやりたいことを諦めてしまうという声もあり、選べるものを狭めてしまう。人数が集まらず、試合もできず、廃止になってしまう部活動も全国的に多い。本市の部活動の地域移行について、所見を伺う。

◎教育政策部長

本市は、学校教育の場としての中学校と、生涯学習の場としての地域の両方の観点から調査、研究を進めている。

中学校では、部活動顧問代表者会議や生徒、教職員、保護者へのアンケート調査を実施し、部活動に関する様々な意見をいただいている。地域では志木市体育協会に加盟する連盟とスポーツ少年団に所属する各団体にアンケート調査を実施している。今年度はモデル事業として、剣道連盟及び柔道連盟に協力いただき、地域クラブ活動の検証を行っている。

引き続き、国や県の動向を注視し、検討組織を立ち上げ、適切な移行時期や地域クラブ活動の条件整理、費用負担の問題、情報発信の方法など、検討を進めていく。

その他の質問項目

- より便利な公立保育園になるために
- 中学生のさらなる英語力向上について

令和6年第1回志木市議会臨時会議案一覧及び審議結果

令和6年4月24日

議案番号	件名	審議の結果	採決の状況
第39号議案	専決処分の承認を求めることについて（令和6年度志木市一般会計補正予算（第1号））	原案承認	全会一致
第40号議案	専決処分の承認を求めることについて（志木市税条例の一部を改正する条例）	原案承認	賛成多数
第41号議案	専決処分の承認を求めることについて（志木市都市計画税条例の一部を改正する条例）	原案承認	全会一致
第42号議案	専決処分の承認を求めることについて（志木市国民健康保険税条例の一部を改正する条例）	原案承認	全会一致
第43号議案	専決処分の承認を求めることについて（令和6年度志木市一般会計補正予算（第2号））	原案承認	全会一致
第44号議案	志木市監査委員の選任について	原案同意	全会一致

令和6年志木市議会6月定例会議案等一覧及び審議結果

令和6年6月3日～24日

議案等番号	件名	審議の結果	採決の状況
第45号議案	令和6年度志木市一般会計補正予算（第3号）	原案可決	賛成多数
第46号議案	令和6年度志木市国民健康保険特別会計補正予算（第1号）	原案可決	全会一致
第47号議案	志木市個人番号の利用に関する条例の一部を改正する条例	原案可決	全会一致
第48号議案	志木市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例	原案可決	全会一致
第49号議案	工事請負契約の締結について	原案可決	全会一致
意見書第1号	パレスチナ自治区ガザ地区における即時停戦を求める意見書（案）（※1）	原案可決	全会一致

※1：パレスチナ自治区ガザ地区における即時停戦を求める意見書については、12ページに全文を掲載しています。

賛否の分かれた議案の表決結果

議席番号		1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	討 論
議員名		吉澤富美夫	阿部竜一	小池真由美	古谷孝	上野琢磨	高山優太	岡島貴弘	天田いづみ	中村智紀	田畑寛治	今村弘志	安藤圭介	河野芳徳	鈴木潔	
件名																
第40号議案	専決処分の承認を求めることについて（志木市税条例の一部を改正する条例）	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	反対	賛成	※2	賛成	賛成	賛成	反対（中村）
第45号議案	令和6年度志木市一般会計補正予算（第3号）	賛成	賛成	賛成	賛成	反対	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	※2	賛成	賛成	賛成	反対（上野） 賛成（河野）

※2：11番今村弘志議員は、議長のため表決に加わらず。

傍聴者へのインタビューをご紹介します！



- 本日傍聴にいらっしゃった理由はなんですか？
→ 支援している議員の応援のために傍聴に来ました。
- 傍聴してみてどのように感じましたか？
→ 子どもを連れてきましたが、親子ルームを利用できたので、子どもが話をしても気にすることなく傍聴することができてとても良かったです。

親子席も完備



親子席は防音ですので、小さなお子さんと一緒に傍聴することができます。

是非、お気軽に市議会の傍聴へお越しください！